

SAN SEBASTIAN.—El Caudillo y su esposa asistieron a una cena de gala ofrecida por el Ayuntamiento. El jefe de la Casa Civil de Su Excelencia, un nombre del Generalísimo, ha enviado a la madre de Manolete y a la Asociación de Toreros, su pésame por la muerte del diestro cordobés.

**El tiempo en España**
**Parte meteorológica**

Durante el día de ayer hubo sobre la Península nubosidad de desarrollo vertical en cantidades muy variables. Se registraron chubascos en puntos aislados de Galicia y tormentas en los sistemas montañosos del interior y sus estribaciones.

Tiempo probable.—Las zonas de precipitación se extenderán a las estribaciones montañosas de la cordillera Ibérica, puntos diversos de Castilla la Nueva, Andalucía, cuenca del Ebro y litoral mediterráneo dando lugar a chubascos numerosos y, en general, débiles. Posteriormente se iniciará mejoría del tiempo, circunscribiéndose la zona de precipitación a puntos aislados de los sistemas montañosos, cuencas del Ebro, litoral levantino y Baleares.

**Con el agua a la cintura salva un párroco las Sagradas Formas**

PANPLONA.—A consecuencia de los últimos temporales, que han producido en la montaña desbordamientos e inundaciones, se reciben noticias que dan detalles de los grandes destrozos causados en el pueblo de Gotzueta, en donde los prejuicios ascienden a varios millones de pesetas.

Tardará bastante tiempo en repararse puentes, carreteras, centrales eléctricas, etcétera, inundadas por el agua.

La iglesia parroquial de dicha villa fue invadida por las aguas, teniendo que suspenderse la misa mayor. El párroco tomó las sagradas formas, y con agua hasta más arriba de la cintura, las cambió al coro de la iglesia para ponerlas a salvo.—(Cifra).

**Seguro de Emergencia**

Si no presentas la correspondiente cartilla de asegurado con la receta del Seguro, no te despaqucharán en la formación los productos que te hubieran sido prescritos.

más clara del dolor. Sobre el brazo del empresario señor Chopera queda unos segundos si entrar en la casa que tantos recuerdos alegres de su hijo encierra. La miran sus parientes con emocionado respecto.

Al fin, se decide. Y entra. Ya en el interior todos pretenden aminorar con sus palabras el dolor de esta madre sin conseguirlo.

**Veintiuna corridas había toreado esta temporada y le faltaban otras veintisiete contratadas**

El apoderado de Manolete, José Flores Camaró, ha dicho que con la de Linares llevaba 21 corridas toreadas en esta temporada el diestro Manolete y que le faltaban por torear 27 más que tenía contratadas.—(Cifra.)

**La última adquisición hecha por el diestro**

Hace pocos meses, Manolete adquirió el cortijo El Algarrobo, situado en el término de Fernán Núñez para dedicarlo a labor. Había pagado por él diez millones de pesetas, pues es de gran extensión y debía entrar en posesión el día primero del mes de septiembre.

**Conservaba un escapulario de «Guerrita»**

Manolete llevó siempre un escapulario que pertenecía a Rafael Guerra «Guerrita», y que éste había regalado al padre del infortunado lidiador muerto. Manolete lo conservaba con el mayor fervor.—(Cifra.)

## Detalles de la muerte de Manolete

**El cadáver llega a Córdoba quien, hondamente conmovida, le hace el postrer homenaje de sus oraciones**

**El Gobierno concede al infortunado diestro la Cruz de Beneficencia**
**Concesión de una cruz**

MADRID.—El Gobierno ha concedido al diestro Manolete, en recuerdo de sus repetidas actuaciones benéficas y su ofrecimiento de actuar desinteresadamente a favor de los damnificados de Cádiz, la Cruz de Beneficencia de primera clase.

Salta el presidente de la Diputación Provincial de Madrid, con dirección a Córdoba para imponer las insignias de esta Cruz al cadáver del diestro cordobés y asistir al sepelio de sus restos mortales.

**Antes de morir**

LINARES.—La pequeña reacción operada en Manolete, y que llenó de esperanza a los que le rodeaban, hizo que el diestro pronunciara algunas frases. Al llegar el doctor Jiménez Guinea, Manolete le conoció en el acto, ofreciéndole la mano para saludarle. Poco después el torero pidió un cigarrillo, del que dió tres o cuatro chupadas. Refiriéndose al doctor Jiménez Guinea, le dijo el diestro cordobés: «Don Luis, no siento esta pierna.» Se refería a la derecha, que era en la que había recibido la cornada. En el acto se le hizo la quinta transfusión de sangre traída desde Madrid por el doctor Tamames, y minutos más tarde el torero, dirigiéndose al doctor Jiménez Guinea, le dijo: «Don Luis que tampoco siento la otra pierna.»

Al acabar esta frase la cara de Manolete se contrajo y palideció más aún de lo que estaba. Entonces fué cuando los médicos se convencieron aún más de que el fatal desenlace era inevitable y estaba próximo. A los pocos minutos, Manolete le dijo a don Luis Jiménez Guinea que ya no le veía. El doctor le contestó: «No te preocupes de nada, porque vas muy bien». Entonces se ordenó al capellán del hospital que le fuesen administrados los Santos Sacramentos, y el diestro recibió la Extremaunción. A los cinco minutos dejaba de existir sin la menor contracción ni extorcer alguno.

Su apoderado, Camaró, los elementos de su cuadrilla, don Alvaro Domecq y Gitanillo de Triana, que en el coche de Manolete marchó a Madrid a buscar al doctor Jiménez Guinea, con el

que volvió, se hicieron cargo del cadáver.

Manolete ha sido amortajado con un sudario blanco, teniendo entre las manos un Crucifijo.

Manolete parecía dormido, y en su cara quedó la expresión exacta que siempre tuvo.—(Cifra).

**Las Hermanas de San Vicente**

La superiora del hospital y casi todas las hermanas de la Congregación de San Vicente de Paúl, que le sirven, no se acostaron en toda la noche, y al conocer la noticia de la muerte de Manolete pasaron a la capilla del hospital, donde rezaron al Santo Rosario por el alma del torero.—(Cifra).

**Traslado del cadáver a Córdoba**

A las diez de la mañana, el cadáver de Manolete fué colocado en un modesto ataúd, siendo trasladado a hombros de individuos de su cuadrilla a una ambulancia de la Cruz Roja, en la que iba el mozo de estoques con tres números de la Cruz Roja, para ser trasladado a Córdoba.—(Cifra).

**Llegada a Córdoba**

Ha llegado a esta ciudad la comitiva fúnebre que acompaña el traslado de los restos de Manolete: A su paso por los pueblos de Villa del Río, Montoro, Pedro Abad y El Carpio se han sucedido las escenas demostrativas de un profundo dolor. Al llegar a Córdoba, toda la población se ha echado a la calle. Al paso de la comitiva, de los balcones, ventanas y huecos de casas se han arrojado muchos ramos de flores y clavos como postrer homenaje a una de las figuras más entrañables.

El cadáver de Manolete venía en un furgoneta de la Cruz Roja, seguida de doce automóviles ocupados por compañeros, aficionados, así como por el apoderado, Camaró; por el rejoneador don Alvaro Domecq y otras personas destacadas en el mundo de la tauromaquia.

Al llegar el féretro a la casa del diestro fué sacado el ataúd de la furgoneta hasta la capilla ardiente a hombros de individuos de la cuadrilla: Cantimpas, Pinturas, Gabriel González y Carnicario y del picador Atienza. Otro coche que seguía al fúnebre portaba una monumental corona de flores y numerosos ramos.

El momento de pasar al ataúd al interior del edificio fué de una emoción indescriptible. Córdoba, sobrecogida, presencié este hecho rezando una oración. En los rostros de los cordobeses congregados ante el hotelito de la calle de Cervantes se veía la honda amargura y la íntima tristeza que el suceso les había producido.

Ahora vuela la fantasía de los paisanos de Manolete. Se recuerda y se comenta su vida, dedicada a sus dos más grandes cariños: su madre y su afición demensurada al toro. Sobre la fortuna del malogrado diestro se hacen muchas cábalas y suposiciones. Es casi seguro que Manolete había reunido unos treinta millones de pesetas en fincas y a ciones.

La madre, doña Angustias Sánchez, ha acompañado al cadáver de su hijo desde Andújar. Pena da verla. Su rostro es la expresión

## Estancia del ministro de Obras Públicas en Cádiz

**Recorre la zona siniestrada para conocer directamente los daños, que son muy importantes**
**Visitas del ministro**

CADIZ.—El ministro, después de visitar los astilleros y el barrio San Severiano, estuvo visitando los depósitos francos, muelas comerciales y tínglados del puerto para conocer de un modo directo los daños causados en ellos por la catástrofe, que son muy importantes. Estuvo también en el dique seco y contempló los socavones que los pasados temporales han producido en el muelle Sur y en las obras de reparación que efectúan los servicios de su ministerio.

Igualmente, ha girado una visita al ministro al nuevo edificio en construcción para Jefatura de Obras Públicas, trasladándose desde allí al sanatorio de San José, donde se hallan hospitalizados los familiares del presidente del Consejo de Estado, señor Callejo, que mejoran de sus heridas.

A las seis de la tarde, el ministro de Obras Públicas, en unión del subsecretario de Industria y Comercio, el capitán general del Arsenal de La Carraca, gobernador Civil, presidente de la Diputación y los técnicos de la Junta de Obras del Puerto, mas los que han venido desde Madrid con el ministro, efectuaron una visita por Bahía a bordo del remolcador «Mategorda». Este recorrido tenía por objeto examinar el estado de las obras que se realizan en el puerto y apreciar desde la dársena Moreo el estado en que han quedado las distintas instalaciones. A las siete y media de la tarde desembarcó, dirigiéndose al Ayuntamiento, en cuyo salón se celebró una reunión, bajo su presidencia, y a la que asistieron las ya citadas personalidades y otros elementos representativos de la industria y del comercio de la localidad.

**Mensaje de despedida**

A la una de la madrugada ha sido facilitada a la Prensa una nota del ministro de Obras Públicas, a la que pertenecen las siguientes palabras:

«Hemos recorrido con gran emoción los lugares más afectados por la terrible catástrofe que cubrió de luto a esta hermosísima, españolísima y acogedora ciudad, y que ha llegado tan pro-

fundamente al corazón de los españoles. El Caudillo, que tiene su vida por completo consagrada al servicio de la Patria, y al que impresionó muchísimo vuestra degradación, asociándose íntimamente a vuestro duelo, y especialmente al dolor de las familias de las víctimas, ha enviado aquí a sus ministros para que sobre el terreno nos hagamos buen cargo de los daños producidos, estudiemos sus remedios y veamos a decirnos cuán decidida es su voluntad de que sea en estos momentos Cádiz la ciudad predilecta de España y prometer que nada de carácter extraordinario se concederá a otras provincias en tanto Cádiz no recupere su plena normalidad. Esta es la promesa que os hace nuestro Caudillo, dando, una vez más, pruebas de la justicia; ya que fuisteis señalados los primeros por el infortunio, debéis ser también los primeros en la atención que se os presta.

Así vine yo desde Asturias, para decirnos que el ministro de Obras Públicas acometerá inmediatamente cuantas obras a él correspondan y sean necesarias, y no hará en años lo que pueda realizarse en días, y que atenderá no tan sólo a los daños que la fatídica explosión produjo, sino también a aquellas mejoras que venía pidiendo desde hace tiempo con tanta justicia, a la que tenía derecho y que no se os han concedido por olvido y abandono de aquellos Gobiernos democráticos que tenían la obligación de recordarlo y ser más celosos con su deber.

Me voy de vuestro lado dejándome el corazón aquí. Y al daros una «hasta pronto» lo hago convencido de que si Cádiz tuvo este día de luto tendrá pronto el feliz de la resurrección. Así os lo promete Franco. Y vosotros, gaditanos, a olvidar el pasado y a trabajar todos desplegando energía y estimulando afanes para el engrandecimiento de Cádiz, ciudad de tantas posibilidades y tan merecedora de premio por la conducta admirable, verdaderamente ejemplar con que ha sabido sufrir y ha acudido a remediar. ¡Todo por Cádiz!—El ministro de Obras Públicas.

**Nombramiento de comisario para la reconstrucción de la zona**

El «Boletín Oficial del Estado» publica un decreto de la Jefatura del Estado por el que se nombra comisario para la reconstrucción de la zona siniestrada de Cádiz al general de división don Vicente Rodríguez Rodríguez.

**Pésame y donativo del Primado**

TOLEDO.—El cardenal primado, doctor Pla y Dantel, ha testimoniado al obispo de Cádiz su profunda condolencia por la catástrofe ocurrida en aquella capital, y le ha enviado 5.000 pesetas para socorrer a los damnificados pobres.—CIFRA.

## «Le Populaire» (socialista) y «Combat» aseguran que la frontera franco-española se abrirá mañana

PARIS.—El periódico «Combat» inserta la siguiente referencia en relación con los rumores que sobre la reapertura de la frontera franco-española corren:

«Se ha tomado una primera decisión relativa al paso de la frontera entre Francia y España. A partir del primero de septiembre próximo, el tránsito de los súbditos franceses a través de España será autorizado, lo mismo que al de los súbditos españoles a través de Francia. Sin embargo, la disposición general concerniente al cierre de la frontera franco-española sigue siendo la misma. No se trata más que de un suavizamiento con arreglo a la decisión de 29 de agosto de 1946, destinada a facilitar los viajes a Francia de los funcionarios franceses de Marruecos, que permanecen retenidos en Utiqamar como consecuencia de la penuria de transporte marítimo.

Parece probable, no obstante, que la reapertura de la frontera se haga por etapas. La primera implicaría la reanudación del trá-

fico de mercancías procedentes o con destino a Portugal, Suiza y Bélgica.»

**Dice «Le Populaire»**

Bajo el título de la «frontera española se abrirá para los viajeros a partir del primero de septiembre», por iniciativa del Quai d'Orsay el periódico socialista «Le Populaire» publica un recuadro la siguiente noticia:

«Acaba de concluirse un acuerdo conforme al cual, a partir del primero de septiembre próximo, los súbditos franceses podrán transitar por España, y los súbditos españoles por Francia. La situación sigue sin modificarse para el paso de mercancías».—EFE.

**La revista belga «Mercurio» pide la normalización del comercio con España**

BRUSELAS.—Pidiendo que se normalice prontamente el comercio entre Bélgica y España, la revista económica «Mercurio» inserta un artículo en el que formula muy favorables juicios sobre España.—EFE.

### Las Falanges Juveniles de Franco de Avila, en las cumbres de Gredos

#### La primera Misa en el Pico Almanzor

Por creerlo de interés, publicamos seguidamente, un artículo de nuestro colaborador Rafael Gómez Montero, insertado en el semanario de Madrid «Juventud».

El campamento volante «San Juan de la Cruz», ha terminado su séptima etapa en el «Prado de las Pozas» y surgen en la noche un puñado de tiendas blancas que rodean a un pequeño mastil.

Los camaradas abulenses, traen en sus «celtas», el polvo de muchos caminos sembrados de historia.

Para el día siguiente está proyectada la marcha al Pico Almanzor, la máxima altitud del macizo (2592 m.) pasando por la «Gueda del Cusento», «Circo de Gredos» y «Laguna Grande».

Algúen ha comentado, que en tiempos de Alfonso XIII, se dijo la primera Misa junto a la Laguna.

Nosotros tenemos que conseguir más—ha dicho el capellán— Nosotros tenemos que subir al Almanzor y allí celebraremos la primera Misa, en el más alto risco gradeño.

«Al cielo se alza la firme promesa»... Esa promesa resuelta y decidida, hecha canción en los labios de la juventud de España.

A la mañana siguiente comienza la marcha.

Una hilera de camisas azules siguen a una sotana raída y parda, como la tierra que van pisando.

La belleza plástica de Gredos está ante nosotros, con sus picos roqueros, sus cuchillares, sus canchales y sus recovecos.

Las aguas—terras y sosegadas—de la Laguna, reflejan la silueta de nuestra marcha.

«Marchar, marchar, marchar...»

El Almanzor preside la solemnidad y la grandeza del Circo, con sus nieves perpetuas que ponen una nota de pureza en el fondo gris de las piedras.

[Almanzor] ¡Riscos plumizos del Almanzor! ¡Creación de las alturas con estrofas de piedra!

La escalada es dura. Mas aún, porque todos los camaradas tienen que ir en ayunas para combatir.

Es la dulce fatiga del soldado. Del soldado que tiene mitad de monje.

...Y marchando «cara al sol» —cara al cielo azul puro de estas alturas— la cumbre del Almanzor zinde vasallaje con sus peñascos y laderas a nuestro guión rojo y negro, que ondea ya en lo más alto del peñón. Las águilas se inclinan también ante el Cisne. España está arriba.

Allá, entre las rocas cortadas a pico, se oye la voz del Evangelio.

Se está celebrando la primera misa en la máxima altura de Gredos Es el bautismo del Almanzor.

Un coro de voces juveniles entonan la plegaria cerca de Dios, sentados en la sillería gótica de la mejor catedral gótica cuyas agujas tocan el cielo vertiginosamente.

Pastores y campesinos, contemplan el acto más solemne que jamás vieran sus ojos en aquellos contornos salvajes del espínazo de Castilla.

Desde los dos extremos del macizo, nos contemplan, también, dos facetas históricas de España. A un lado, «Los toros de Guisanz»



que vieron jurar Princesa de Asturias a Isabel la Católica. Al otro Yuste. El monasterio que oyó el último suspiro del Emperador Carlos...

Bajo el sol radiante de la serranía se inicia el descenso. Otra vez la hilera de camisas azules siguiendo a la sotana parda y raída.

En lo alto del risco ha quedado un trozo de papel bajo una piedra. Le firman el jefe del Campamento Luis Mohedano; capellán, reverendo padre Francisco Níeva C. M.; jefe de centuria, Miguel Jiménez y 32 montañeros.

«El Campamento «San Juan de la Cruz», del Frente de Juventud de Avila, celebró la primera misa a 2 592 m. de altitud en el pico Almanzor, a las once horas, y catorce minutos del día 11 de agosto del año del Señor de 1947. Por este motivo el Campamento se denominará en lo sucesivo «Pico Almanzor».

La canción se hace eco en el recinto pétreo.

«Canta y marcha. Quizá la mejor lección sea esta que se recibe al borde de los caminos, sumidos en una tierra brava y guerrera, porque vuelve apresuradamente el tiempo en que el ser español, quería decir conquistador y guerrero».

En el anochecer, las tiendas blanquean cuando regresa la hilera de cadetes...

«...mezclando con el negro de la noche el rojo color de su gallardete.» Rafael Gómez-Montero.

VENDO camion Dodge 2 000 Kg. cubiertas y cámaras a estrenar. Informes: Bar «Oro del Rhu»

## APUNTES DE UNA EXCURSION Por Cáceres y Gredos

### Por NAZARITE.

de su abrupta Sierra de Gredos, en la dulzura de sus deliciosos valles, en la serena majestad de sus montañas altivas. Y Cajador escribe también: «Avila es para los españoles lo que para los mahometanos la Meca».

A que Gredos y Avila sean lugares conocidos de todos los españoles hemos de encominar todos nuestros esfuerzos y nuestros entusiasmos.

### El «salutador»

He estado en Loanz de la Vera, que en producción del año 1944 registró las cifras de 225 000 kilos de tabaco y 100.000 de algodón. Esto me recuerda que nuestra provincia de Avila fué en tiempos gran productora de algodón y más aun de funcionamiento de algunas industrias artesanas derivadas. Se fabricaban en la provincia de Avila paños finísimos, empleándose hasta 14 000 obreros, en esta industria. En la producción de la seda obtenían trabajo 60.000 operarios. De esto solo quedan algunos vestigios industriales en Pedro Bernardo, con sus fábricas de mantas de lana.

Brindo a los abulenses, y sobre todo a los arenenses, el ejemplo de estos pueblecitos de Cáceres y Extremadura en general, que si fué tierra de conquistadores y de devociones marianas, lo es de sabios encauzamientos de los aprovechamientos de sus riquezas naturales, las cuales se extienden por toda la Península y fuera de ella.

Que esto que cito no es una hipérbola, dígolo el pueblo de Villanueva de la Vera, con sus miles de higueras, magníficamente cargadas, y cuyos riquísimos higos de «granillo», secos, pasan en muchas campañas recolectoras de los 60 000 kilos. Estos higos, colocados convenientemente, acondicionados y embalados, se exportan al mercado exterior y al ser consumidos en las mesas del extranjero, no solo llevan el nombre de la Nación exportadora: son una fuente incalculable de ingresos para este pueblecito. En el año 1946 se vendie-



Cabras Hispánicas. En una manada pueden contemplarse hasta ciento cincuenta ejemplares de la especie. Encaramadas en los riscos más escarpados, las Cabras Hispánicas —o monteses, como vulgarmente se las denomina—, constituyen uno de los espectáculos más atrayentes de la serranía. Y, por si esto fuera poco para los amantes de la Naturaleza, como obra sublime de Dios, los Galayos, inaccesibles y de agujas escarpadas. El «Puerto del Peón», de 1.801 metros; «Monte de la Mira», de 2.417 metros; «Pico Almanzor», de 2 592 metros.

Abelardo Rivera, delegado gubernativo del Partido de Arenas de San Pedro, publicó en el año 1927 dos interesantes libros: «La Guía Geográfica-Histórica» y «La Andalucía de Avila». Por aquel entonces el autor, muy amante de la región, comentaba alborozado la iniciación de las obras del ferrocarril Madrid-Arenas de San Pedro; ese ferrocarril tan señalado por todos y que tanto beneficiaría al turismo y a los intereses generales de la Comarca de Arenas. Hoy puede que ese ferrocarril sea una realidad. Pero lo que no es una realidad es el que Avila y su provincia sean tan visitadas como se merecen. El mismo Rivera dice: «La provincia de Avila ofrece a los ojos la maravilla de paisajes con una variedad infinita de aspectos y matices. Posee esta provincia una enorme riqueza aprovechable y hasta hoy desaprovechada, en la hermosura



ron hasta dos millones de pesetas de higos. Y también no puedo olvidarme de Jarandilla de la Vera, productora de tabaco, pimentón y legumbres, en porcentajes importantísimos. Lugarejo este cacereño, de rasgo tipismo y de tradición histórica, con su castillo del siglo XIV, que fué residencia del Emperador Carlos V, gran Monarca católico de la gloriosa Monarquía Imperial y evangelizadora. Y al citar a Carlos V, me viene a la memoria el Monasterio de Yuste, ruinas preclaras de los esplendores de Iberia, enclavadas en las posesiones del marqués de Mirabel y actualmente en reconstrucción. Por estos parajes, en plena tierra cacereña, algo un poco primitivo, al menos en pleno siglo XX, en que incluso se pretenden los raids a la Luna: los «salutadores». La frase es del léxico o dialecto cacereño, con su pronunciación lenta y agitanada. El «salutador», en frase más corriente, es el ca-

## Sección religiosa

### AGOSTO.

Día 31 Domingo XIV después de Pentecostés—Santos Vicente, Sabina y Cristeta, Patronos principales de la Ciudad de Avila; Ramón Nonato, cf.; Robustiano, Marcos, Paulino, Rufina, mrs.

La misa y oficio divino son de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.

### Misas de hora

S. A. I. Catedral.—Misas a las siete, ocho, ocho y media, nueve y media. A las diez, la conventual cantada.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez la de catequesis, y a las once y media.

—Santiago.—A las once y media misa para los productores.

San Pedro.—Ocho, nueve, y diez la de catequesis.

Madres (San José).—A las ocho menos cuarto.

—Encarnación.—A las ocho menos cuarto, misa.

Siervas de María.—A las ocho. Santa Ana.—A las ocho.

Santa María de Gracia (Agustinas).—A las ocho.

Nuestra Señora de las Vacas.—A las ocho.

Padres Paules.—A las nueve.

—Real Monasterio de Santo Tomás.—Desde las seis y media a las diez cada media hora, misas.

La Santa.—Misas desde las seis hasta las nueve, cada media hora. Y a las once en punto la última.

Días laborables: Misas desde las seis hasta las nueve inclusive cada media hora.

Magdalena.—A las once. Santo Tomás.—A las doce.

### Capilla de la Institución Charitas (San Roque 34)

La Santa Misa a las ocho y cuarto de la mañana. Por la tarde, a las ocho, bendición con el Santísimo.

### Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles

Misas rezadas a las ocho y a las nueve y media de la mañana.

### Los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta

San Vicente.—Fiesta principal. Día de la Parroquia. Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión. A las siete y media de la tarde, rosario, ejercicio del triduo, sermón por don Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. A. I. Catedral, Bendición Papal que dará el párroco en conmemoración del Quincuagésimo Aniversario de su Ordenación Sacerdotal.

### Nuestra Señora de la Consolación

Monasterio de Gracia.—La Comunidad de RR. MM. Agustinas celebra la fiesta de la Santísima Virgen de la Consolación. Por la mañana, a las diez, misa solemne. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., ejercicio, bendición y reserva.

En este día pueden ganar los fieles el Jubileo de la Porciúncula cuantas veces repitan la visita en la Iglesia de Agustinas.

### Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Se celebra solemne novena al Santo Niño Jesús de Avila. Por la mañana, a las nueve, misa cantada. Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., Coronita del Niño Jesús y salutaciones a la Santísima Virgen Níña, cánticos y reserva solemne.

### SEPTIEMBRE

Día 1. Lunes.—Santos Gil, ab.; Ana, profetisa; Vicente, Terenciano, mrs.; Sixto, ob.; Jesué y Gedeón, pfs.

La misa y oficio divino son: en la ciudad, de la infraoctava de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, con rito semidoble y color encarnado. En la diócesis (fuera de la ciudad) de San Gil, con rito simple y color blanco.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Calle del Votado, núm. 7

Lista de los números premiados del SUPON PRO-CIEGOS es: correspondiente al sorteo celebrado el día 29 de agosto de 1947

Premiado con 25 pesetas, número 382

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 82

### TRANSPORTES RAPIDOS

entre cualquier punto de España. En camiones completos de 4.000 kgs. de carga útil. Dirigirse a:

Productos y Transportes S. A.

Descargaño, 10, 3.ª.—MADRID Teléfono 22-36-38

### Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post-gripe GRAN HOTEL;

Habitaciones con agua corriente caliente y fría, moderna galería de baños.

1.º Julio a 30 Septiembre (C. S. 3804)

GALLIOL Fuente de salud para las aves. Cría pollos. Aumenta la puesta. Premiado en varias Exposiciones. Almacenes drogas y Laboratorio: G. Cuevas. LOGROÑO

Compañía Telefónica Nacional de España Próxima inauguración del servicio telefónico de Batería Central en Avila El día 30 del actual a las 24 horas quedará inaugurado el servicio de Batería Central en Avila. A partir de dicha hora el teléfono de manivela quedará fuera de servicio y habrá de usarse el nuevo, para lo cual bastará descolgar el auricular y al contestar la señorita telefonista, solicitar de la misma el número con que se desea hablar. Todas las comunicaciones que se estén celebrando a la mencionada hora quedarán interrumpidas, y habrá que solicitarlas por el nuevo teléfono.

## Ojeada a la prensa extranjera

### ¿Puede hacerse llover cuando se desee?

Artículo publicado en el «O prímetro de Janeiro» de Oporto.

«El efecto de un choque atmosférico sobre las nubes es hoy bien conocido.

En 1900, el doctor Vidal indicaba a la Academia de Ciencias de París un Procedimiento de defensa contra el granizo por medio de bombas, cohetes y petardos. Enviaba sus proyectiles contra las de tempestad, para conseguir que estallaran a 400 metros de altura. Las posibilidades debían ser del proyectil por cada 25 hectáreas, al ritmo de 8 por minuto. Las nubes eran disociadas y el agua caía luego en forma de lluvia evitando-se de este modo el rayo y la caída del granizo. Las regiones vitícolas de Francia se aprovecharon ampliamente de este interesante descubrimiento.

Observando los fenómenos que se producían en torno al macizo de la montaña de Mesa, en Africa del Sur, fué como Theodore E. V. Schumann se consagró al estudio del problema de la producción de la lluvia, tratando de darle una solución práctica. Este macizo se yergue sobre la ciudad del Cabo, constituyendo una enorme masa sobre la que se condensan los vientos cargados de humedad que soplan del Sudeste. El macizo se envuelve en una enorme nube que se ha hecho célebre bajo el nombre de «The Cloth»; es un verdadero paño blanco y algodónado que le rodean siempre y que está dotado de la propiedad singular de renovarse continuamente.

Se cree que sus partes constitutivas sólo permanecen en aquel lugar de 10 a 20 minutos. Ahora bien, se pensó que estas nubes, que no molestan a nadie, constituían una interesante fuente de agua en una región en la que el líquido elemento escasea bastante. Schumann calculó, por ejemplo, poder proporcionar a la Ciudad del Cabo cerca de 12 millones de litros de agua diarios, si se aseguraba su captación.

El proyecto comportaría la instalación sobre el propio macizo de dos cuadros paralelos de gra-

das metálicas, separados uno de otro por algunas decenas de centímetros y mediante 50 metros de altura por 3 000 metros de longitud. Creando entre los 2 cuadros la diferencia de potencial de 100 000 voltios, se produciría la condensación total, en forma de lluvia, que podría ser recogida y utilizada.

No se trata sencillamente, de una idea, sino que los experimentos de laboratorio fueron concluyentes, habiéndose obtenido buenas condensaciones entre 2 electrodos cuyas potenciales sólo diferían en 30 000 voltios.

Es de recordar, a este propósito, que se han efectuado en Francia repetidos ensayos de condensación de nieblas espesas, bajo el efecto de altas tensiones, por el profesor Paotnamier. No se trata sencillamente, de una idea, sino que los experimentos de laboratorio fueron concluyentes, habiéndose obtenido buenas condensaciones entre 2 electrodos cuyas potenciales sólo diferían en 30 000 voltios.

Este fenómeno de la precipitación de la niebla por el campo eléctrico, se explica perfectamente, ya que sabe que cuando un conductor es elevado a un potencial mucho más alto emite iones, los que confieren a las partículas de niebla una carga eléctrica que asegura su precipitación sobre el segundo electrodo de signo contrario, en virtud de bien conocido fenómeno de atracción de las cargas.

De esta forma, el hombre se propone mandar en los elementos y crear una espantosa meteorología dirigida. — A. I.

### Soldados rojos y trabajadores desfilan ante Stalin

Artículo publicado en la revista «Life» de Nueva York.

«Hace quince días, los veteranos del comunismo subieron a la tumba de Lenin para recibir los saludos del proletariado de Rusia.

Igual que en las fiestas de mayo anteriores, más de un millón de soldados y trabajadores desfilaron por la Plaza Roja. Stalin les sonrió y agitó su mano saludándoles, mientras Semión Budanov, que es la versión del viejo guerrero indio del ejército Rojo, se dedicó a retorcerse los enormes bigotes que ostenta.

Desde la tumba de granito rojo, erigida bajo las murallas del

Kremlin, los líderes soviéticos presenciaron un cuidadosamente ensayo desfile de fuerzas militares: infantería, tanques, artillería, etc., siguiéndoles sindicatos y los grupos del partido y de las organizaciones culturales. Sobre ellos volaban los aviones de combate y los bombarderos de las Fuerzas Aéreas Rojas.

Mientras Stalin y sus ayudantes del Politburó a estas manifestaciones de la fuerza soviética, la prensa moscovita tronaba, desafiando a Occidente.

La «Pravda» gritaba: «¡No estamos solos; todos los pueblos de Europa están con nosotros! En Berlín, París, Roma y Nueva York, los comunistas también desfilaron. Pero en su terreno doméstico, el desfile de Moscú, aún siendo gigantesco, carecía de algo de la majestad que tenía Rusia en los últimos años de la guerra, cuando el enemigo aún era Hitler y cuando Moscú no pensaba que podía ganar la guerra a solas.

Mirando más allá de los que desfilaban, los líderes soviéticos veían al pueblo ruso. En Pushkin y en la plaza de la Revolución, los ciudadanos de Moscú acudieron en masa a los kioskos donde se celebraban fiestas para celebrar la festividad. Cansados y harapientos, compraban con avidez artículos no racionados, tales como halados, pájaros cantores y bordados.

Desde la tribuna elevada junto al Mausoleo, Stalin podía contemplar los edificios especialmente pintados y limpios de Moscú, más bajo las apariencias de la fiesta, seguían siendo perfectamente visibles las necesidades básicas de más mercancías, de más edificios y de más de todo lo imaginable.

Este año, por primera vez y, posiblemente, por última, los lectores de «Life» pueden ver las cosas que vieron los jefes del Kremlin, así como los retratos, sin preparación de los propios líderes. El fotógrafo de «Life», Thomas Mc Avoy, al acabar su misión de la conferencia de Moscú, se mezcló tranquilamente con los fotógrafos soviéticos para obtener unas inocentes fotografías de la fiesta». — A. I.

## PUBLICACIONES

«Viajes», junio de 1947

Se ha recibido en esta Redacción la importante revista «Viajes», que inserta en sus páginas interesantes originales sobre la «Guía del Viajero, Arte, Literatura, Turismo, Modas y Espectáculos», dedicando su número de junio 1947 a Santa Teresa de Jesús, cuyo retrato publica según la inspiración de Gregorio Hernández, junto con fervorosa invocación. La revista «Viajes» tiene su Redacción en la calle del Consejo de Ciento de Barcelona, y aparece artísticamente presentada por Producciones Gráficas, empresa de la Ciudad Condal.

## Información deportiva

### Mañana jugará el Avila en Salamanca

### En partido a beneficio de los damnificados de Cádiz

Para engrosar la suscripción abierta en Salamanca para remediar los daños sufridos por la hermosa capital gaditana, el excelentísimo señor gobernador civil de los charros lanzó la idea de celebrar un partido de fútbol, espectáculo que con las corridas de toros, son los que reúnen mayor número de multitudes.

Aceptada la proposición por la Unión Deportiva de Salamanca, se puso a debate qué equipo entre los más próximos sería el que más llamaría la atención, si el Atlético de Zamora, el Cacerense, la selección de Béjar, los modestos de Salamanca o el Avila, considerándose unánimemente que nuestro equipo es el más interesante de sus brillantes actuaciones finales de la temporada anterior, y del último partido de Liga Salamanca Avila en el que reconocieron tirros y troyanos que el equipo local fué sumamente favorecido por el director de la con tienda.

El Avila ha aceptado la invitación, dado el fin benéfico del partido, y saldrá mañana por la mañana para la ciudad del Tormes con todos sus elementos, con los que Garcilla hará las debidas combinaciones, puesto que a la vez será una excelente prueba para calibrar la auténtica clase de nuestros jugadores, algunos de los cuales la tienen muy puesta en duda.

Para los socios y aficionados de Avila, se ha organizado un servicio de autobús, que saldrá a las dos y media de la tarde y regresará a las ocho. El precio del billete es de 30 pesetas, ida y vuelta. Puede pedirse en cualquiera de los cafés de esta capital.

Un pronóstico de la Liga

MADRID.—El presidente del Plus Ultra ha declarado que en el grupo sexto de la Liga la lucha por la cabeza estará reducida al Betis, Salamanca, Toledo y Plus Ultra, quedando en la zona intermedia Tomeloso, Badajoz y Ferroviaria y disputándose los cinco puestos de la cola entre los siete equipos restantes, que son Ceceño, AVILA, Segoviana, Chamberí, Talavera, Manchego y Alcázar de San Juan.

### Tiro de Pichón en Peñaranda

El programa de las tiradas de pichón y plato de las fiestas y ferias de Peñaranda es el siguiente: 31 de agosto. A las tres y media.

Pichón, 8 pájaros, 2 ceros. Matrícula 100 pesetas. Handicap. 1.º Copa de don Mariano Gutiérrez y el 40 por 100; 2.º Copa y el 20 por 100; 3.º Copa y el 10 por 100; 4.º Copa.

3 de septiembre. Plato. 15 platos, 3 ceros. 30 pesetas. Handicap. Cuatro copas de premios.

5 de septiembre. Pichón. 6 pá-

jaros, 2 ceros. 50 pesetas. Handicap. Premios cuatro copas.  
8 de septiembre. Campeonato de plato de Peñaranda. 15 platos, 3 ceros. 40 pesetas. Handicap. Seis magníficos premios.

## GRATIS

recibirá en su domicilio, estilográficas, kodaks, relojes, despertadores, estuches manicura, aseo-viaje, etc., escribiendo hoy mismo a COMERCIAL HISPANA. Plaza de la Rosa, 13. MALAGA.

## Gran Tirada de Pichón

Tendrá lugar en PALENCIA el día CINCO de septiembre de 1947, con motivo de las Ferias de San Antolín

### TRES IMPORTANTES TIRADAS

Diez mañana.  
Once mañana.  
Cuatro tarde.

### 12.000 pesetas en premios

Valiosas copas en todos los premios, y otros regalos.

Organizado por la SOCIEDAD VENATORIA, en colaboración con el Excelente Ayuntamiento de esta ciudad

NOTA.—Solicite programas en Secretaría (Plaza Mayor, 13).

Publicidad GAL

## Sastrería DUTIL

ante los insistentes rumores que debido a la subida oficial de los tejidos dejaba en suspenso su SECCION DE CREDITOS, hace público que su SECCION CREDITOS funciona normalmente y con la más absoluta reserva.

No olvide que comprar a crédito es tener reconocida una solvencia moral y material.

Siempre las últimas novedades en pañería

Se admiten géneros. Precio hechura traje 140 pesetas.

Alemania, 6, piso 1.º Teléfono 32  
Publicidad «AVILA»

## Las apariciones de LOURDES

XXV

la ley somete la explotación de los manantiales de agua mineral a la previa autorización del Gobierno:

DECRETA:

Artículo 1.º Queda prohibido sacar agua de dicha Gruta.

Art. 2.º Prohíbe pasar por terreno comunal llamado ribera de Massabielle.

Art. 3.º Se establecerá a la entrada de la Gruta una barrera que impida el acceso a aquellos lugares. Se colocarán unos postes con estas palabras: Se prohíbe entrar en esta propiedad.

Art. 4.º Toda contravención al presente bando se perseguirá conforme a la ley.

Art. 5.º El comisario de policía, la gendarmería, los guardas campestres y las autoridades de la comunidad, quedan encargados

de la ejecución del presente bando Lourdes 8 junio 1858.—El alcalde, A. Lacadé.—Visto y aprobado; el preecto, Massey.

Levantada la barrera y los postes con inscripciones, vigilaban de día y de noche los guardas y los municipales relevándose de hora en hora, levantando actas a cualquiera que pasase de los postes para arrodillarse en la Gruta o cercanías.

El juez de paz se llamaba Duprat, tan enemigo de la superstición como el comisario, el fiscal y el preecto. Condenaba a los delincuentes a 5 francos de multa; pero por una sutileza digna de su ingenio envolvía en un solo juicio a todos los que habían violado la prohibición y condenaba a todos solidariamente a los gastos. De modo que si un día visitaban la Gruta 200 personas, cada una se

hallaba expuesta a pagar 1.000 francos, por solidaridad; pero como la condena individual era de 5 no cabía apelación del fallo ante el tribunal superior.

Coplamos a continuación el final de uno de los referidos juicios.

Visto que en el acta consta que hallándose el señor comisario vigilando la ejecución de las disposiciones del señor alcalde que prohíben el acceso a la Gruta, vió venir a los arriba citados... que les dió conocimiento del bando del señor alcalde y les hizo examinar el poste en que está escrita la prohibición de entrar... Que el señor D... respondió que decidido a penetrar en la Gruta sufriría las consecuencias de la contravención... Que el señor comisario, no queriendo emplear la fuerza, preguntó sus nombres y domicilio...

Visto que la llegada a la Gruta de los susodichos, hace suponer que la contravención se ha cometido de acuerdo entre todos ellos;

Visto que los reos condenados deben sufrir los gastos;

Visto que según el principio de derecho, los autores y cómplices deben ser condenados solidariamente a los gastos;

Nos, juez de paz, condenamos por faltas, y sin apelación, al señor D... domiciliado en Auch; M. C. domiciliado en Lestow; señora B. propietaria y vecina de Burdeos; D. L. menor, vecino de Begueres-Adour etc... a cada uno a 5 francos de multa y solidariamente a los gastos...

Se dió entonces el espectáculo de atravesar el río Gave a nado para rezar delante de la Gruta y beber de la fuente. La noche favorecía estas intracciones.

Otros para evitar la multa se arrodillaban junto a los postes en protesta silenciosa.

El día en que la Audiencia de Pau anuló la sentencia pronunciada por el tribunal de Lourdes contra una de las tres mujeres perseguidas por conversaciones inocentes sobre la Gruta y confirmó la absolución de las otras dos, acudió una enorme multitud en torno de los postes y atravesó la barrera sin hacer caso de los gritos de los agentes. La policía desconcertada por el descalabro de la Audiencia y asustada ante aquellos miles de hombres, retrocedió y dejó pasar el torrente; pero al día siguiente la policía recibió órdenes y amonestaciones del preecto, que amenazó con la destitución.

La policía sufría rudas pruebas: Un día llega a la Gruta un forastero de facciones enérgicas y varoniles.

—No se puede pasar.

—Verás que se puede, y entró sin turbarse en el lugar de la Aparición.

—¡Su nombre!

—Luis Veuillot.

Mientras sumariaban al célebre periodista, director del «Universo», una señora pasó el límite y se arrodilló. El policía dejó a Veuillot y corrió hacia ella.

—Está prohibido rezar aquí. Comparecerá usted ante el juez ¿cómo se llama?

—Soy la esposa del almirante Bruat y aya de su alteza el Príncipe Imperial.

Jacomet respetaba a los poderes establecidos... y no hubo proceso.

Unos pilluelos se fingieron visionarios. Jacomet, el preecto y sus amigos aumentaron y propagaron ruidosamente aquellas chiquilladas. Imposible es averiguar si eran instrumentos de la policía o de la administración. La brusca desaparición de las falsas visiones al escuchar las previsiones amenazadas del párroco Peyramal hizo fracasar las esperanzas d<sup>a</sup>

